

# DÍA TERCERO

# "Una conversión que nace en la acogida de los enemigos"

## Oración preparatoria para todos los días

Pidamos la gracia a Dios nuestro Señor, para que todas nuestras intenciones, acciones y operaciones sean puramente ordenadas en servicio y alabanza de su Divina Majestad.

## 2. Testimonio autobiográfico

Y así, cayendo él, los de la fortaleza se rendieron luego a los franceses, los cuales, después dese haber apoderado della, trataron muy bien al herido, tratándolo cortés y amigablemente. Y después de haber estado 12 ó 15 días en Pamplona, lo llevaron en una litera a su tierra; en la cual hallándose muy mal, y llamando todos los médicos y cirujanos de muchas partes, juzgaron que la pierna se debía otra vez desconcertar, y ponerse otra vez los huesos en sus lugares, diciendo que por haber sido mal puestos la otra vez, o por se haber desconcertado en el camino, estaban fuera de sus lugares, y así no podía sanar. *Autobiografía n. 2* 

#### 3. Lectura bíblica

Lectura del Santo Evangelio según san Lucas

Lc 10, 30 - 37

Un hombre que bajaba por el camino de Jerusalén a Jericó fue asaltado por unos bandidos. Le quitaron hasta la ropa que llevaba puesta, le golpearon y se fueron dejándolo medio muerto. Casualmente pasó un sacerdote por aquel mismo camino, pero al ver al herido dio un rodeo y siguió adelante.

uego pasó por allí un levita, y que al verlo dio también un rodeo y siguió adelante. Finalmente, un hombre de Samaria que viajaba por el mismo camino, le vio y sintió compasión de él. Se le acercó, le curó las heridas con aceite y vino, y se las vendó. Luego lo montó en su propia cabalgadura, lo llevó a una posada y cuidó de él. Al día siguiente, el samaritano sacó dos denarios, se los dio al posadero y le dijo: Cuida a este hombre. Si gastas más, te lo pagaré a mi regreso. Pues bien, ¿cuál de aquellos tres te parece que fue el prójimo del hombre asaltado por los bandidos? El maestro de la ley contestó: El que tuvo compasión de él. Jesús le dijo: Ve, pues, y haz tú lo mismo.

#### Palabra del Señor.

## 4. Para meditar y contemplar

"Y así, cayendo él, los de la fortaleza se rendieron luego a los franceses, los cuales, después dese haber apoderado della, trataron muy bien al herido, tratándolo cortés y amigablemente".

Quizá este gesto por parte de los franceses pudo tocar el corazón de Ignacio y abrir en él un imperceptible buen comienzo de gratitud y conversión. Si esto es así, podríamos decir que la conversión de Ignacio fue desencadenada por el gesto amable del enemigo que no era de esperarse.

En el pasaje del evangelio que se ha proclamado, siempre nos llama la atención la generosa decisión que toma el samaritano ante la necesidad de aquel hombre tirado al borde del camino; pero también deberíamos preguntarnos sobre el profundo aprendizaje que el herido pudo vivir al verse socorrido por un extraño. Ignacio, herido entre los escombros de la guerra, es acogido por los samaritanos de su tiempo que tocaron su corazón y abrieron en su vida un peregrinaje hacia la conversión.

## 5. Para reflectir y compartir







#### 6. Peticiones

Dios del amor, Tú que nos invitas a la conversión de corazón mediante la acogida a los extraños y caídos, te decimos confiados:

#### Padre Santo, convierte nuestro corazón.

 Para que nos dejemos abrazar por la misericordia del Señor y nuestra conversión de vida se abra al amor pleno que solo Dios nos puede dar. Oremos al Señor...

#### Padre Santo, convierte nuestro corazón.

 Para que nuestro corazón sea sensible al clamor de tantos hermanos caídos al borde del camino y hallemos en ellos el rostro del Jesús, pobre y humilde, que nos invita a la conversión. Oremos al Señor.

#### Padre Santo, convierte nuestro corazón.

 Para que descubramos en los hermanos de otras procedencias la presencia diversa de Jesús entre nosotros, y nuestro corazón se convierta en apertura y acogida de amor a ellos. Oremos al Señor...

#### Padre Santo, convierte nuestro corazón.

Se pueden añadir otras peticiones...

## 7. Compromiso

Se prepara un compromiso en relación al tema del día y se presenta con algún símbolo, el cual se puede ubicar alrededor de la imagen de San Ignacio.

## 8. Evangelio de la calle

## Devolver bien por mal

En las aguas de un lago cristalino se reflejaba el azul del cielo. Pasó un muchacho por allí y arrojó sobre la limpia superficie un puñado de barro.

El sereno lago se enturbió, agitándose en hondas como en señal de protesta. El barro se fue al fondo y poco a poco las aguas se tranquilizaron y quedaron trasparentes como antes. Al día siguiente pasó nuevamente el muchacho devorado por la sed, se inclinó, bebió hasta saciarse y luego habló así al lago:

- ¿Cómo se explica que estés sereno y limpio después del barro que en ti arrojé ayer?
- ¡Ah!, ¿No te explicas?, contestó el lago. Y añadió:
- Pues sábelo y repítelo a quienes lo ignoran: "nada puede enturbiar la pureza, ni romper la serenidad de quienes, como yo, se han propuesto devolver bien por mal".

# 9. Oración por las vocacionesa la Compañía de Jesús (pg. 19)



Un niño israelita y un niño palestino... AMIGOS



## ORACIÓN POR LAS VOCACIONES A LA COMPAÑÍA DE JESÚS

Señor Jesús,
Tú que llamaste a San Ignacio de Loyola
a seguirte con radicalidad,
a buscarte y hallarte en todas las cosas,
mira con amor a tu Iglesia
y suscita en ella corazones generosos
que deseen servirte en la Compañía de Jesús.

Haz surgir nuevas vocaciones
de hombres disponibles,
capaces de soñar tu Reino
y entregarse sin reservas;
discípulos valientes,
contemplativos en la acción,
apasionados por la justicia,
la reconciliación,
el servicio a los más olvidados
y el cuidado de la casa común.

Que tu Espíritu ilumine a los jóvenes para que escuchen tu llamada y respondan con alegría, siguiéndote con humildad y entrega, al estilo de Jesús pobre y humilde.

Por intercesión de la Virgen María, Nuestra Señora del Camino, y de San Ignacio, te lo pedimos, Señor. Amén